

Peter Russell, *administrator*; Hon. Henry Alcock, *Chief Justice*, M. Secord, de Chippewa, Hon. Wm. Hamilton Merritt, Philemon Wright, (le pionnier de l'Ottawa), Col. Clark, Tecumseh, Mr. Clench, John Kilburn, Rév. John Stuart," et bien d'autres.

Faire l'histoire de tous ces personnages me mènerait trop loin. Venons-en à la province de Québec.

Notre province ne profita pas au même degré de la grande émigration anglaise de la république voisine.

Nos archives mentionnent l'arrivée de plusieurs détachements ou familles de Loyalistes, à Montréal, à Québec, à Sorel, à la baie de Quinte, à New Carlisle, à Douglstown, au bassin de Gaspé.

Les succès, les revers de tous ces ardents partisans de la monarchie sur le sol canadien en cette province fourniraient à nos annales bien des pages intéressantes. Avis à nos littérateurs portés vers les recherches ethnographiques.

Je clorai ce bref récit, que je me propose de reprendre plus tard, par la mention des faits et gestes d'un des plus distingués Loyalistes de l'époque: l'hon. William Smith, juge-en-chef, en 1780, de la grande province de New-York, et juge-en-chef, en 1785, de la province de Québec. Cet éminent jurisconsulte, avantageusement connu du monde littéraire, par ses travaux historiques: l'Histoire de la province de New-York depuis la fondation de la colonie, jusqu'en 1732—publiée à Londres, en 1786—naquit à New-York le 18 juin 1728.

Il était repassé de New-York en Angleterre, avec Sir Guy Carleton, en 1784. Ardent Loyaliste au début de la guerre, en 1775, ses connaissances légales, ses services à la couronne, l'amitié du brave général Carleton, lui assuraient d'avance une récompense éclatante de son souverain. George III le nomma, le 1^{er} septembre 1785, juge-en-chef de notre province.

Il débarqua le 23 octobre 1786—avec son protecteur Lord Dorchester, gouverneur-général du Canada—de la frégate *Thistle*; il avait épousé, à New-York, Miss Janet Livingstone, qui le rejoignit plus tard à Québec. On trouvera, à la page 388 de *Picturesque Québec*, une longue, intéressante et fort curieuse lettre qu'il adressait de Québec, à son épouse à New-York.

Une de ses filles épousa un Loyaliste bien connu: l'hon. Jonathan Sewell. Il avait, en 1789, dit adieu à l'étude du juge Chipman, de la Nouvelle-Ecosse, pour chercher fortune, comme membre du barreau, à Québec. Ses vastes connaissances légales, sa robuste loyauté lui méritaient plus tard l'éminente position de juge-en-chef de notre province. Il décéda en 1839. L'hon. juge-en-chef Smith expira à sa résidence, rue St-Louis, le 6 décembre 1793. On lui fit